



Les dents chez le lapin

Les lapins domestiques souffrent de problèmes dentaires appelés malocclusion.

Cette pathologie peut avoir différentes origines :

- **cause génétique** : Les parents peuvent être porteurs même si leur malocclusion n'est pas visible. Les lapins qui ont une petite mâchoire sont aussi plus sujets aux malocclusions des molaires. Les béliers nains mâles semblent particulièrement touchés.
- **cause alimentaire** : Un lapin nourri aux granulés ou graines développe souvent une malocclusion vers 4-5 ans. Ces aliments ne permettent pas d'obtenir une bonne usure des dents. D'autre part, les mélanges permettent au lapin de trier ce qui provoque de nombreuses carences en vitamines et minéraux.
- **cause traumatique** : Les dents peuvent se fracturer ou se fissurer suite à une chute.
- **cause métabolique** : Un déficit en vitamine D peut être à l'origine d'une mauvaise fixation du calcium et donc provoquer une décalcification au niveau de la mâchoire. Les dents du lapin sont de grandes consommatrices de calcium du fait de leur pousse continue. Il est recommandé d'exposer les lapins à la lumière naturelle dès que ceci est possible (fenêtre ouverte, balcon, jardin etc.).

Signes cliniques de malocclusion

- Le lapin ne mange plus, il maigrit.
- De la bouillie d'aliment peut se retrouver sur ses poils en dessous des incisives.
- Le lapin stocke des aliments dans ses joues car il n'arrive plus à mâcher pour les avaler.

Traitement

Une anesthésie gazeuse et du matériel spécialisé permettront de râper les dents afin de permettre un meilleur alignement des tables dentaires. Il faut parfois couper avec une pince les spicules dentaires qui blessent les joues du lapin.